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Этот снимок наш фото
корреспондент сделал в 
самый разгар земляных 
работ в новом квартале 
«В» Симоновского микро
района. Чтобы освоить 
заболоченную местность, 
строителям предстоит вы
везти и привезти вновь 
около 700 000 кубометров 
грунта. Сейчас в этом 
районе начался монтаж 
первых высотных зда
ний.

Фото В. Калимасова.
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ВЕТЕРАНОВ ВОЙНЫ ОБРАЩЕНИЕ
Недавно в Кировском райкоме КПСС состои

тесь собрание районного актива ветеранов войны. 
Здесь было принято обращение участников соб
рания. В нем ветераны войны пишут:

9 мая 1975 года исполня
ется тридцать лет после 
победоносного окончания 
Великой Отечественной вой
ны.

Тысячи тружеников на
шего района уходили доб
ровольцами на фронт. Мно
гие, выполнив до конца 
свой долг перед Родиной, 
героически погибли в яро
стных кровопролитных боях 
с гитлеровскими захватчика
ми во имя мира и счастья 
на земле. Сегодня мы скло
няем головы перед их свет
лой памятью.

Дорогие товарищи, бое
вые друзья — ветераны 
Великой Отечественной 
войны и труда!

Мы хотим, чтобы вторая 
мировая война была пос
ледней для человечества.

На заводах и фабриках, 
на стройках и в учебных за
ведениях нашего района 
продолжают трудиться ве
тераны войны. Многие из 
них за успехи в труде, за

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

активную общественную 
деятельность награждены 
орденами и медалями Со
ветского Союза.

Ветераны войны нашего 
района ведут большую во
енно-патриотическую рабо
ту, направленную на воспи
тание подрастающего поко
ления. За эту деятельность 
группа ветеранов войны от
мечена нагрудными значка
ми и памятными медалями, 
Почетными грамотами и 
благодарностями Советско
го комитета ветеранов вой
ны.

Вступая в год тридцатиле
тия победы над фашистской 
Германией, собрание рай
онного актива ветеранов 
войны обращается к руко
водителям предприятий, 
учебных заведений, обще
ственных организаций, ко 
всем ветеранам войны и 
труда:

— В коллективах пред
приятий и учебных заведе
ний усилить работу по про

паганде героических тради
ций Вооруженных Сил 
СССР и советского народа!

Для выступления перед 
коллективами рабочих, слу
жащих, студентов и учащих
ся надо шире привлекать 
непосредственных участни
ков войны. Выступления и 
беседы участников войны 
будут способствовать улуч
шению военно-патриотиче
ского воспитания подраста
ющего поколения в духе 
беззаветной преданности 
делу КПСС и социалистиче
ской Родине.

Мы призываем всех ру
ководителей окружить за
ботой и вниманием ветера
нов и инвалидов войны.

На предприятиях и в 
учебных заведениях еще 
шире развернем работу по 
подготовке и достойной 
встрече 30-й годовщины 
победы Советских Воору
женных Сил в Великой Оте
чественной войне.

К вам наше слово, вете
раны войны:

— Личным примером в 
труде и добросовестным 
участием в общественной 
работе внесем посильный 

вклад в успешное выполне
ние задач, стоящих перед 
коллективами в завершаю
щем году девятой пяти
летки.

Обращаемся мы и к мо
лодежи:

— Юноши и девушки, до
стойно несите эстафету тру
да, мужества и героизма, 
всегда будьте готовы к за
щите нашей любимой Ро
дины!

Слава героям Великой 
Отечественной войны и тру
да, нашим современникам, 
участникам великой битвы 
за построение коммунисти
ческого общества!

Вечная память павшим в 
боях за нашу Советскую 
Родину!

Да здравствует наша 
Коммунистическая партия— 
вдохновитель и организатор 
всех наших побед!

Да здравствуют мир и 
счастье на земле!

Собрание районного акти
ва заверило ЦК КПСС, что 
ветераны войны и впредь 
будут в авангарде борьбы 
за выполнение решений 
XXIV съезда партии.

На нашем снимке: художник-оформитель завода 
/КБИ Серафима Кравченко. Это ее рукой написаны 
портреты, передовиков производства на заводской 
доске Почета. Надеемся, что Серафима и ее коллеги !

В по работе порадуют еще заводчан своими произ- 
Ё ведениями.

Фото В. КАЛИМАСОВА.

призовые Места
[ Подведены итоги социалистического соревно
вания за третий квартал среди предприятий и 
; организаций Кировского района.
। Заводу ЖБИ имени Ленинского комсомола 
1 присуждено первое место среди соревнующихся 
коллективов предприятий строительной индуст
рии.

Среди строительных управлений, соревную
щихся по первой группе, лучшим признано уп
равление № 7, второе место завоевало управле
ние № 15. А во второй группе первое место от
дано строительному управлению № 28, второе — 
строительному управлению № 29.

Отмечена также хорошая работа коллектива 
строительного управления № 27.• НАШ ДЕВИЗ-ПЯТИЛЕТКУ ДОСРОЧНО!

ПОБЕДИТЕЛИ СОЦСОРЕВНОВАНИЯ
На совместном заседании администрации и 

объединенного постройкома домостроительного 
комбината подведены итоги социалистического 
соревнования за третий квартал между коллекти
вами управлений, участков, цехов, прорабами, 
мастерами, бригадами.

ПЕРВОЕ МЕСТО СРЕДИ ОБЩЕСТРОИ
ТЕЛЬНЫХ УПРАВЛЕНИИ ПРИСУЖДЕНО 
КОЛЛЕКТИВУ СТРОИТЕЛЬНОГО УПРАВЛЕ
НИЯ № 7.

СРЕДИ СПЕЦИАЛИЗИРОВАННЫХ УПРАВ
ЛЕНИИ ПЕРВОЕ МЕСТО ЗАВОЕВАЛИ КОЛ
ЛЕКТИВЫ СТРОИТЕЛЬНЫХ УПРАВЛЕНИИ 
№ 28 и 20.

СРЕДИ ЦЕХОВ ЗАВОДА ПОБЕДИТЕЛЕМ 
ПРИЗНАН КОЛЛЕКТИВ ЦЕХА ЯЧЕИСТОГО 
БЕТОНА.

ПЕРВОЕ МЕСТО ПРИСУЖДЕНО ТАКЖЕ 
КОЛЛЕКТИВУ УПРАВЛЕНИЯ ПРОИЗВОДСТ- 
ВЕННО-ТЕХНОЛОГИЧЕСКОИ КОМПЛЕКТА
ЦИИ.

ПРИСВОЕНЫ ЗВАНИЯ: 
«ЛУЧШИЙ УЧАСТОК»

КОЛЛЕКТИВУ УЧАСТКА СТРОИТЕЛЬНО
ГО УПРАВЛЕНИЯ № 13 (НАЧАЛЬНИК УЧА
СТКА В. А. ТЮЛЕБАЕВ);

КОЛЛЕКТИВУ УЧАСТКА СТРОИТЕЛЬНОГО 
УПРАВЛЕНИЯ № 27 (НАЧАЛЬНИК УЧАСТ
КА Ф. А. БАДЕРТДИНОВ).

«ЛУЧШИЙ ПРОРАБ»
Л. Г. МАКЕЕВОЙ — ПРОРАБУ СТРОИ

ТЕЛЬНОГО УПРАВЛЕНИЯ № 7;
Ю. А. КАРГАПОЛОВУ — ПРОРАБУ СТРО

ИТЕЛЬНОГО УПРАВЛЕНИЯ № 27.
«ЛУЧШИЙ МАСТЕР»

Н. Д. ПОРУБОВУ — МАСТЕРУ СТРОИ
ТЕЛЬНОГО УПРАВЛЕНИЯ № 15;

Л. В. БУРДАКОВУ — МАСТЕРУ СТРОИ
ТЕЛЬНОГО УПРАВЛЕНИЯ № 27.

«ЛУЧШАЯ БРИГАДА»
КОЛЛЕКТИВУ БРИГАДЫ ФОРМОВЩИКОВ

ЦЕХА № 1 (БРИГАДИР В. Н. ТЕМНИКОВ);
КОЛЛЕКТИВУ БРИГАДЫ МАЛЯРОВ СТРО

ИТЕЛЬНОГО УПРАВЛЕНИЯ № 7 (БРИГАДИР 
А. А. ВАХРУШЕВА);

КОЛЛЕКТИВУ БРИГАДЫ ПЛОТНИКОВ 
СТРОИТЕЛЬНОГО УПРАВЛЕНИЯ № 13 (БРИ
ГАДИР П. А. АЛЕКСАНДРОВ);

КОЛЛЕКТИВУ БРИГАДЫ ШТУКАТУРОВ 
СТРОИТЕЛЬНОГО УПРАВЛЕНИЯ № 1 (БРИ
ГАДИР Г. С. ТКАЧЕНКО);

КОЛЛЕКТИВУ БРИГАДЫ МОНТАЖНИКОВ 
СТРОИТЕЛЬНОГО УПРАВЛЕНИЯ № 28 (БРИ
ГАДИР Е. С. ПАЛЕВ);

КОЛЛЕКТИВУ БРИГАДЫ МОНТАЖНИКОВ 
СТРОИТЕЛЬНОГО УПРАВЛЕНИЯ № 20 (БРИ
ГАДИР Н. А. ЛИСИН);

КОЛЛЕКТИВУ БРИГАДЫ ТРУБОУКЛАД
ЧИКОВ СТРОИТЕЛЬНОГО УПРАВЛЕНИЯ 
№ 29 (БРИГАДИР В. М. ХАРИН).
‘ПОБЕДИТЕЛИ НАГРАЖДАЮТСЯ ДИПЛО

МАМИ, ПОХВАЛЬНЫМИ ЛИСТАМИ В СООТ
ВЕТСТВИИ С УСЛОВИЯМИ СОЦИАЛИСТИ
ЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ.



29 октября весь Со
ветский народ, комсо
мольцы и молодежь 
всей страны отмечали 
56 годовщину образо
вания Всесоюзного Ле
нинского Коммунисти
ческого Союза молоде
жи. Накануне этой да
ты состоялась отчётно- 
выборная комсомоль
ская конференция на 
заводе ЖБИ имени Ле
нинского комсомола. 
С докладом перед соб
равшимися выступил 
секретарь комитета 
ВЛКСМ завода ЖБИ 
им. Ленинского комсо
мола Н. ДАВЫДОВ.

• С ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОЙ КОМСОМОЛЬСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ

ИНИЦИАТИВНОСТЬ
УДАРНОЙ группы

(Из доклада 
секретаря 

комитета ВЛКСМ 
завода ЖБИ 

Н. ДАВЫДОВА)

ОН сказал, что ком
сомольцы и моло
дежь завода ус

пешно выполняют постав
ленные перед ними зада
чи, вносят весомый вклад 
в выполнение заданий чет
вертого, определяющего 
года девятой пятилетки. 
Важной формой активно
го участия молодежи в 
общественном производ
стве стало участие во 
всенародном соревнова
нии под лозунгом «Дать 
продукции больше, луч
шего качества, с меньши
ми затратами».

Комсомольцы принима
ют встречные планы, за
ботятся о создании усло
вий для выполнения со-

рем В. Сырых, выступили 
с инициативой — выпол-
нять нормы только на
100—120 процентов, бо-
роться за экономию ма-

циалистических обяза-
тельств. По примеру ком-

териалов, не иметь нару
шений трудовой и общест
венной дисциплины.

На заводе хорошо изве
стны имена Юрия Шеста
кова, Владимира Дряхло- 
ва, Ирины Девятовой из 
формовочного цеха, Ана
толия Храмцова, Михаилу 
Хамова —• из ремонтно
механического цеха, Ни
колая Чупракова, Татья
ны Сластниковой — из 
цеха ячеистого бетона, 
Марии Крылло, Геннадия 
Лавелина — из арматур
ного цеха и многих дру
гих. Они не раз выходили 
победителями в социали-

помогать юношам и де
вушкам брать рубежи пе
редовиков. Важную роль 
в этом играют школы ком
мунистического труда и 
передового опыта. На' за
воде работают 4 школы 
коммунистического труда 
и передового опыта, кото
рые посещают 98 слуша-

■влечения молодого поко
ления в строительство но
вого общества, развития 
его творческой активно
сти и инициативы, утвер
ждения высоких мораль
ных качеств служит со-
циалистическое 
ванне. <оревно-

телей, большинство 
них комсомольцы и 
лодежь.

Повысили разряд

из 
ме

80
молодых рабочих. Охва
чено различными видами 
техучебы около 350 чело
век.

Молодые рабочие заво
да принимают участие в 
патриотическом движении
«Пятилетке ударный

XVII съезд 
подчеркнул, что

влксм
ловыше-

цие уровня социалистиче-
ского соревнования
ди сре

молодежи — боевая
задача всех комсомоль
ских организаций.

Основными показателя
ми при подведении итогов 
в социалистическом со-

мунистов комсомольцы и 
молодежь успешно тру
дятся на своих рабочих 
местах, активно участву
ют в общественной жизни 
завода. Так, комсомольцы 
цеха № 2, где секретарем 
М. Крылло и комсомоль
цы цеха № 1, где секрета-

стическом соревновании 
за право называться 
«Лучший по профессии», 
«Лучший молодой рабо
чий».

Комсомольская органи
зация призвана широко 
распространять и активно 
внедрять опыт . лучших,

труд, мастерство и поиск 
молодых!» Суть этого дви-
жения состоит в том, что
бы слить воедино самоот
верженность в труде, вы
сокое профессиональное 
мастерство, новаторство.

Молодых рационализа-. 
торов на заводе сегодня 
90 человек.

Важным средством во-

ревновании 
мольских 
цехов и

среди комсо- 
организаций 

отделов яв-
ляются участие в движе
нии за коммунистический 
труд, общественная ак
тивность и учеба моло
дежи. Победителями со
циалистического сорев
нования в этом году были 
комсомольские организа
ции цехов формовочного,

объемных’элементов, ком
сомольская организация 
заводской лаборатории, 
арматурного цеха, цеха 
доборных изделий.

Воспитание юношей и 
девушек в духе уважения 
и любви к труду всегда 
было и остается важней
шей заботой коммунисти
ческой партии и одной из 
главных задач комсомола. 
В трудовом воспитании 
молодежи важную роль 
играют субботники. Суб
ботники формируют соз
нательное отношение к 
ТРУДУ. сплачивают моло
дежь, Особенно это проя
вилось на Всесоюзном Ле
нинском коммунистиче
ском субботнике, при 
строительстве нового кор
пуса общежития, по бла
гоустройству завода и 
микрорайона.

Следуя указаниям 
В. И. Ленина, что «Союз 
коммунистической моло
дежи должен быть удар
ной группой, которая во 
всякой работе оказывает 
свою помощь, проявляет 
свою инициативу, свой по
чин», наши комсомольцы 
взяли на себя инициативу 
по расширению цветочной 
теплицы силами молоде
жи. Это будет вкладом 
комсомольской организа
ции в дело превращения 
микрорайона в соцгородок 
высокой культуры и об
щественного порядка.

НА ТРАДИЦИЯХ СТАРШИХ
> Далее докладчик говорил о том, 
что сердцевиной всей идейно-воспита
тельной работы является формирова
ние у подрастающего поколения марк
систско-ленинского мировоззрения, 
воспитание молодежи на революцион
ных, боевых и трудовых традициях 
коммунистической партии и советско
го народа. Поэтому перед комсомоль
ской организацией постоянно стоит 
вопрос о политической работе среди 
молодежи, о правильности мировоз
зрения, о целях и задачах нашей 
партии, о знании и правильном пони
мании документов ЦК партии, ЦК 
ВЛКСМ, наследий Маркса, Энгельса, 
Ленина.

Одной из главных форм политиче
ской учебы на заводе является систе
ма комсомольской политической уче
бы, где в 1973—1974 г. обучалось 
около 55 человек молодежи. Так, в 
1973—1974 годах было организова
но и укомплектовано 2 кружка ком
сомольской политсети: «Беседы о 
партии» — пропагандист Р. Шеина, 
«Основы социалистической экономи
ки» — пропагандист М. Писаренко.

Выполняя Постановления ЦК 
КПСС, коммунисты и вся партийная 
организация завода в целом оказы
вают и оказывали помощь в работе 
комсомольской организации завода. 
Вопросам работы комсомольской ор
ганизации уделялось и уделяется 
большое внимание как со стороны 
партийного бюро завода, так и со сто
роны цеховых партийных организа
ций.

Было проведено партийно-комсо
мольское собрание с повесткой «О 
роли коммунистов и задачах комсо
мольской организации в свете реше
ний XVII съезда ВЛКСМ».

В цехах завода коммунисты сло
вом и делом всегда поддерживают 
молодежь и направляют по верному 
пути. Нельзя, не назвать сегодня име
на таких коммунистов, как Г. П. 
Найденов — цех № 6, Н. А. Смоль-

чанов — цех № 10, П. Ф. Граби- 
лов —■ цех № 1, Н. А. Артемьев — 
цех № 2 и многих других, которые 
всегда находили время для того, что
бы помочь, поделиться опытом с 
комсомольцами и молодежью завода 
и своих цехов.

Комсомол всегда был и находится 
на переднем крае борьбы за построе
ние коммунизма. Как и вся молодежь 
нашей страны, он встречает* праздник 
комсомола, годовщину Великого Ок
тября, 50-летие со дня присвоения 
городу имени Свердлова на трудовой 
вахте. Поддерживать и развивать рас
тущую трудовую и политическую ак
тивность молодежи нашего завода — 
обязанность каждой партийной орга
низации, каждого коммуниста.

Большое значение получило дви
жение наставничества. Практика по
казала, что наставничество — эффек
тивная и необходимая форма комму
нистического воспитания молодежи. 
Большую роль в наставничестве иг
рают молодые коммунисты. Нужно 
шире практиковать закрепление за 
этими коммунистами молодых рабо
чих.

На вечерах трудовой славы, посвя
щения в молодые рабочие мы честву
ем наших славных ветеранов, знат
ных рабочих, передовиков производ
ства, которые своей жизнью, своими 
делами, своим отношением к молоде
жи учат, наставляют на правильный 
жизненный путь, помогают правильно 
ориентироваться во многих трудных 
вопросах. На заводе складываются 
рабочие династии. Поэтому перед 
новым составом бюро на первом пла
не должен стоять вопрос об органи
зации совета наставников на заводе. 
Девизом этой работы должны стать 
слова Л. И. Брежнева на XVII съез
де комсомола: «Следует пожелать, 
чтобы движение наставничества ста
ло массовым, охватило все уголки 
страны, все заводы, фабрики, шахты, 
рудники, стройки».

— Особая роль в борьбе за социалистическую 
дисциплину, за выявления резервов производства, 
экономию и бережливость принадлежит «Комсо
мольскому прожектору», — отметил Н. Давыдов. 
— Задача «прожектористов» — не только 
вскрывать недостатки, но и устранять их, отве
чать за конкретное дело, за фактическое состо
яние дисциплины труда, вовлекать широкие мас
сы молодежи во всесоюзный общественный 
смотр по использованию резервов производства и 
режима экономии.

Штаб «Комсомольского прожектора» стремил
ся работать в тесном контакте с группой народ
ного контроля. Многие рейды по общежитиям и 
микрорайону проводились совместно с оператив
но-комсомольским отрядом и представителями 
милиции.

ДЕЙСТВУЕТ «КП»
Штаб «Комсомольского прожектора» завода 

неоднократно занимал первые места в соцсорев
новании среди штабов домостроительного комби
ната. «Прожектористы» провели рейды по куль
туре производства, охране труда, экономии и бе
режливости материалов в цехах 1, 2, 4, 9. Были 
выявлены нарушения техники безопасности, 
культуры производства, потери бетона при фор
мовании. В результате сигналов «Комсомольско
го прожектора» часть недостатков ликвидиро
вана. Благодаря «прожектористам» в общежити
ях создалась нетерпимая атмосфера к пьяницам 
и нарушителям общественного порядка. Злостных 
нарушителей пришлось выселить. Рейды оживи
ли работу советов общежития и воспитателей.

Много • нареканий в этом году произносилось 
в адрес наших столовых. Рейды «Комсомольско
го прожектора» выявили много недостатков. 
Довели результаты до сведения дирекции сто
ловой и заводского комитета профсоюзов. Но не 
все недостатки были устранены. Поэтому ново
му составу штаба «Комсомольского прожектора» 
следует обратить серьезное внимание на работу 
предприятий общественного питания, войти в 
более тесный контакт с народным контролем и 
работниками ОБХС.

Не остались без внимания «прожектористов» 
и магазины. Вместе с работниками ОБХС в ма
газинах микрорайона проверялись рабочие места 
во всех отделах и складах. Многие недостатки 
сейчас устранены. Итоги проверок публикова
лись в «Молниях» и стенгазетах.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ, 2 СТР.

ОТМЕЧАЯ
НЕДОСТАТКИ
На конференции вы

ступили 11 комсомоль
цев. Мастер кассетного 
цеха Н. ХРАМЦОВ 
сказал о том, что во
прос о создании в це
хах и на участках ком
сомольско-молодежных 
бригад поднимался не
однократно. Но пока 
дальше разговоров де
ло не идет. А база для 
создания комсомоль
ско-молодежных бри
гад есть в цехах № 6, 
4 и 1. Для этого комсо
мольскому бюро завода 
нужно проявить настой- — 
чивость.

— В докладе секре
таря бюро ВЛКСМ,— 
сказала В. КОСОРО- 
ТОВА, — мало гово
рилось о культурно- 
массовой работе среди 
молодежи. И это не 
случайно. Потому что 
эта работа ведется на 
невысоком уровне. 
Комсомольская органи
зация так и не смогла 
организовать на высо
ком уровне художест
венную самодеятель
ность.

Делегат от заводоуп
равления В. ГОРБУ
ШИНА заявила, что 
администрация завода 
мало уделяет внимания 
развитию спорта на за
воде.

— Вот, например, 
образовалась женская 
сборная команда по во
лейболу. А где спорт
сменам тренироваться? 
Условий для этого нет.

Воспитатель женско
го общежития Т. ША
РАХОВА обратила 
внимание делегатов 
конференции на то, что 
вечера молодежи обыч
но проходят не на вы
соком уровне. Слабо 
работают дружинники,

О наведении поряд
ка в микрорайоне 
принципиально и остро 
сказала делегат школы 
тов. БЕЛОГЛАЗОВА.

— В нашей школе 
оперативный комсо

мольский отряд суще
ствует уже второй год. 
Но старших товари
щей, которые руково
дили бы работой отря
да, у нас нет. А ведь 
заводские комсомоль
цы — наши шефы.

В микрорайоне мно
го хороших парней и 
девушек. Но в микро
районе их не видно, по
тому что они предпочи
тают ездить в центр го- 
рода и отдыхать там. 
А разве плох наш мик
рорайон? Нет, он очень 
красив. Неприглядным 
его делают люди, кото
рым нечем заняться, 
некуда деть свою энер
гию. Вот если бы у 
нас был построен спор
тивный комплекс. Мно
гие с большим жела
нием ходили бы туда 
заниматься физкульту
рой.

Выступили на отчет
но-выборной конферен
ции и другие делегаты.



В соответствии с планом работы научно-техниче
ского совета Минтяжстроя СССР на 1974 год в 
Свердловске 22—23 октября было проведено вы
ездное заседание секции жилищно-гражданского 
строительства научно-технического совета Мин
тяжстроя СССР по теме: «О состоянии организации 
строительства, заводской готовности изделий и 
принимаемых мерах по повышению производи
тельности труда в Свердловском домостроитель
ном комбинате».

В работе секции принимали участие 70 человек 
из 11 городов страны. Они познакомились с объек
тами строительства в Симоновском микрорайоне, 
с технологией производства деталей домостроения 
на заводе ЖБИ имени Ленинского комсомола.

С докладами на заседании выступили главный

* С ЗАСЕДАНИЯ НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКОГО СОВЕТА
инженер Свердловского домостроительного ком
бината А. К. Ежов, начальник отдела труда и зара
ботной платы Свердловского домостроительного 
комбината Е. И. Нечаев, главный технолог завода 
ЖБИ В. Д. Юзвук, главный инженер архитектурно
планировочной мастерской № 4 ЦНИИЭП жилища 
В. М. Острецов, начальник технического отдела 
Новокузнецкого ДСК Б. П. Боровиков, начальник 
технического управления Главсредуралстроя Б. А. 
Фурманов, заместитель начальника Мурманского 
ДСК Е. И. Окоченков, начальник Свердловского 
ДСК Е. В. Копылов и другие.

Заседание проходило под руководством предсе
дателя секции жилищно-гражданского строитель
ства научно-технического совета Минтяжстроя 
СССР Н. П. Егорова.

ГОВОРЯТ УЧАСТНИКИ СОВЕЩАНИЯ
В СВОЕМ докладе 

главный технолог 
завода ЖБИ В. Д. 

Юзвук рассказал о за
дачах завода и при
нимаемых мерах по 
дальнейшему повышению 
качества строительства, 
которое должно осущест
вляться за счет улучше
ния качества строитель
ных материалов и повы
шения уровня заводской 
готовности конструкций и 
изделий, организации про
изводства новых прогрес
сивных строительных ма
териалов, изделий и кон
струкций, совершенство
вания технологии про
мышленного и строитель
ного производства и внед
рения передовых методов 
труда, научной организа
ции производства, труда 
и управления, повышения 
квалификации кадров.

Центральным связую
щим звеном в работе кол
лектива завода является 
составленный на пяти
летку план технического 
развития завода, на базе 
которого разрабатывают
ся ежегодные конкретные 
мероприятия. Претворяя 
в жизнь поставленные за
дачи, коллектив завода за 
прошедшие 3 года увели
чил мощность по выпуску 
конструкций сборного же
лезобетона на 76,1 тысячи 

кубометров, в том числе 
по изделиям для крупно
панельного домостроения 
на 62,5 тысячи кубомет
ров, что составляет около 
100 тысяч квадратных 
метров общей площади.

Изучая передовой опыт 
других организаций, мы 
позаимствовали конструк
цию и технологию произ
водства санкабин типа 
«Колпак» на Киевском 
домостроительном комби
нате № 1. Внедрение нов
шества произошло без 
снижения объемов их вы
пуска. Это позволило по
высить производитель
ность труда на 23 процен
та.

ВЫСТУПАЯ НА за
седании, главный 
технолог Мурман

ского ДСК тов. Окочен
ков подчеркнул, что ком
бинат работает с заводом 
на одном балансе. С 1971 
года производительность 
труда в комбинате вырос
ла на.4,5 процента. Сей
час в Мурманске 95,5 
процента жилья выпол
няется в панелях. Комби
нат сдает заказчикам зда
ния 18 модификаций.

В отличие от свердлов
чан, мурманские домо
строители не имеют такой 
организации, как управле
ние производственно-тех
нологической комплекта

ции. Строительными ма
териалами обеспечивает 
управление материально- 
технического снабжения 
Мурманского района.

ПРЕДСЕДАТЕЛ Ь 
Новокузне ц к о г о 
ДСК Б. А. Борови

ков сказал, что их коллек
тив, организованный два 
года назад, строит жилые 
дома серии 1-464А-Д, дет
ские сады и школы. На 
всех зданиях здесь при
меняются безрулонные 
кровли. Машины на заво
де производят затирку 
наружных панелей. Обли- 
цовка выполняется стек- 
ломозаикой и мраморной 
крошкой, что придает им 
более нарядный вид.

На взгляд представите
ля Новокузнецкого ДСК 
в практике свердловских 
домостроителей есть су
щественные недостатки. 
В частности, он отметил, 
что монтаж свердловчане 
ведут с приобъектного 
склада. Не применяют 
безрулояную кровлю.

В СВОЕМ выступле
нии Б. А. Фурма
нов подчеркнул, 

что основной причиной 
созыва заседания яви
лись высокие трудовые за
траты в Свердловском 
ДСК. Выработка в рублях 
одна из самых высоких в 
министерстве, а темпы 
роста производительнос
ти труда не достигают и 
восьми процентов. Глав
ная причина заключается 
в трудоемкости конструк
тивной схемы существую-

На снимках:
• Председатель секции 

жилищно - гражданского 
строительства научно-техни
ческого совета Минтяж
строя СССР И. П. Егоров и 
начальник Свердловского 
ДСК Н. В. Копылов.
• В перерывах совеща

ния.
• Гости знакомятся с 

объектами комбината. 
Фото В. Калимасова.

щей серии. Улучшение 
конструктивного решения 
серии — первоочередная 
задача свердловских 
строителей.

ПРЕДСЕДАТЕЛ Ь 
секции жилищно- 
гражданского стро

ительства научно-техни
ческого совета Минтяж
строя СССР Н. П. Егоров, 
отметив достижения 
строителей Свердловска, 
указал на ряд сущест
венных недостатков. За
вод, например, слабо за
интересован в повышении 
готовности выпускаемых 
изделий. Руководству 
Главка указано, чтобы он 
потребовал от ДСК навес
ти в этом вопросе поря
док.

Касаясь проблем повы
шения производитель
ности труда, тов. Егоров 
указал на необходимость 
внедрения малой механи
зации на строительных 
площадках Свердловска. 
Зачастую шпунтовую дос
ку доставляют на этажи 
вручную, это не иначе, 
как элементарная неорга
низованность.

В заключение председа
тель секции сказал, что 
у свердаовчан есть все 
возможности исправить не
достатки.

УЧАСТНИКИ секг 
ции отметили так
же, что комбинат 

выполняет все возрастаю
щие объемы работ по 
крупнопанельному строи
тельству с одновремен
ным наращиванием мощ
ности и переходом на 
комплексную застройку 
микрорайонов, включая 
строительство в этих мик
рорайонах объектов куль
турно-бытового назначе
ния, школ, детских комби
натов, общественно-торго- 
вых центров и других. 
Кроме того, комбинат уве
личивает объем жилья, 
вводимого в других горо

дах Свердловской облас
ти. .

Объем строительства 
домов повышенной этаж
ности в 9-, 12-этажном 
исполнении составляет 
более 70 процентов обще
го объема.

Комбинат ведет подго
товку к строительству 
первого 16-этажного круп
нопанельного дома.

Строительство ведется 
по проекту организации 
строительства, разрабо
танному на годовую про
грамму, с применением 
технологических карт, 
карт трудовых процессов, 
бригадного подряда.

ЗАСЛУШАВ и об
судив доклады ру
ководителей домо

строительного комбината, 
участники секции реко
мендовали одоорить раз- 
раоотанные и внедряемые 
Свердловским домострои
тельным комбинатом сов
местно с УКСом горис
полкома и проектными 
институтами мероприятия 
по организации ритмич
ной работы и улучшению 
качества жилищно-граж
данского строительства, 
как определяющего фак
тора повышения произво
дительности труда.

Свердловскому домо
строительному комбинату 
предложено сосредоточить 
внимание всех звеньев на 
решении коренных вопро
сов, обеспечивающих рост 
производительности труда. 
а именно: довести задел 
на всех стадиях строи
тельства (нулевой цикл, 
монтаж надземной части, 
отделочные работы) до 
норм СНиП; производить 
отделочные работы в зим
нее время в условиях по
стоянного отопления; за 
счет повышения завод
ской готовности и качест
ва деталей домостроения 
и совершенствования тех
нологии строительства 
снизить трудозатраты в

1975 году на 10 процен
тов; добиться организации 
ритмичной, ежемесячной 
сдачи жилья в эксплуата
цию; ликвидировать в 
кратчайшие сроки диспро
порции в отдельных пере
делах завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола, 
обеспечении комплектной 
поставки изделий на мон
таж и создать возмож
ность перехода на монтаж 
«с колес».

Организовать с 1 янва
ря 1975 года монтаж 30 
процентов всех домов с 
транспортных средств; в 
1У75 году перевести 65— 
70 процентов бригад, за
нятых на строительстве, 
на бригадный подряд по 
методу тов. Злобина.

Домостроител ь н ом у 
комбинату с целью повы
шения производительнос
ти труда на отделочных 
работах предложено ор
ганизовать специализиро
ванный участок малой 
механизации. Руководст
ву , главсредуралстроя 
предстоит оказать прак
тическую помощь в ооес- 
печении этого участка не
обходимыми штатами и 
средствами малой меха
низации и инструментом.

Намечено создать при 
Свердловском ДСК дис- 
петческую службу в соот
ветствии с приказом ми
нистерства. Внедрить не
дельно-суточное плани
рование.

Опираясь на решение 
Госстроя СССР и опыт пе
редовых комбинатов стра
ны Ленинграда, Вильню
са, Алма-Аты и других, 
считать необходимым со
здание при Свердловском 
ДСК комплексного про
ектного архитектурно- 
конструкторского, техно
логического отдела для 
решения вопросов совер
шенствования и развития 
крупнопанельного домо
строения на Среднем Ура
ле.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ, 3 СТР.
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По поручению Цент
рального Комитета 
Свердлов возглавил ра
боту Секретариата ЦК 
партии.

Секретариат — ис
полнительный орган 
ЦК партии. Его функ
ции выкристаллизова
лись окончательно к 
августу 1917 года, ког
да решением ЦК на 
Секретариат была воз
ложена организацион
ная часть работы. 
Свердлов направил ра
боту аппарата Секрета
риата таким образом, 
чтобы он быстро, и точ
но исполнял все реше
ния ЦК, проявляя до
статочную гибкость и 
инициативу в опера
тивном проведении 
этих решений. Весь 
аппарат Секретариата 
ЦК состоял из пяти- 
шести человек: Е. Д. 
Стасова, сестры В. Р. 
и Л. Р. Менжинские, 
Б. А. Веселовский. Не
которое время в Сек
ретариате работала 
Н. К. Крупская, с 
1918 года— К. Т. Нов
городцева - Свердло
ва. Эта маленькая 
группа работников под 
руководством Свердло
ва проводила огромную 
организационную ра
боту.

Секретариат вел пе
реписку с местными 
партийными организа
циями, рассылал в со
ответствии с решения
ми и указаниями ЦК 
инструкции и директи
вы, вел учет партийных 
кадров и ведал их рас
пределением. Отсюда

расходились по всей 
России призывные сло
ва Ленина: его «Воз
звание к солдатам всех 
воюющих стран», «От
крытое письмо к деле
гатам Всероссийского 
съезда крестьянских 
депутатов», «Материа
лы по пересмотру пар-

к ним, борцам револю
ции, труженикам по

вседневно^ борьбы. 
Свердлов умел выяв
лять качества и способ
ности работников, по
могать их росту, умел 
находить людей, нуж
ных в данный момент,

1|

• ОКНО ГАИ —
ЭТОГО МОГЛО НЕ БЫТЬ

тийной 
многие 
менты,

программы» и 
другие доку- 

сыгравшие

на данном участке 
волюции, поручать 
такое дело, какое 
лучше всего могут 
полнить. Он знал
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столь исключительную 
роль в укреплении ря
дов партии и ускорении 
революционного подъе
ма народа.

Одна из самых важ
ных задач Секретариа
та ЦК — связь с мест
ными партийными ор-
ганизациями. Я. 
Свердлов обратил 
бое внимание на 
ное развитие 
форм и способов

М. 
осо- 
пол- 
всех 
этой

связи. Огромное значе
ние имел личный кон
такт с местными деле
гациями, ходоками, ин 
структирование их, все
мерное использование 
для этого многочислен
ных съездов, различ
ных массовых органи
заций.

Свердлова называли 
«памятью партии». У 
него концентрирова
лись сведения о харак
тере, особенностях, та
лантах многих тысяч 
партийных работников. 
Глубокое и всесторон
нее знание партийных 
кадров было не только 
результатом феноме
нальной 'памяти Сверд
лова. Знание людей ос
новывалось на глубо
кой любви и интересе

дей в действии, движе
нии, на работе, г жу
ченной партией.

«Не только твердая 
воля, ясный ум, быст
рая решимость, классо
вое чутье делали его 
исключительным ра
ботником на посту сек
ретаря ЦК, — писал 
А. В. Луначарский, — 
но и еще изумительное 
знание всего основного 
партактива. Помню я— 
как фокусу — удив
лялся, когда к Якову 
Михайловичу Ьбраща- 
лись за справкой о та
ком-то Н. или X. и он 
немедленно в кратких 
чертах давал необы
чайно виртуозную ха
рактеристику и партий
ной и общественной ра
боты, и карьеры этого 
человека, и свойств его 
характера — со сторо
ны ума и воли, его та
лантов по отношению к 
тому или другому роду 
задач, основных его не
достатков и т. д. Это 
бывала виртуозная ха
рактеристика, изуми
тельное человековеде
ние».

Острое зрение рево
люционера позволяло 
ему проникать в самые 
сокровенные глубины 
человеческих характе
ров и ставить людей 
там, где они могли при-

Сколько приносят радости пер
вые шаги ребенка! Первые его 
слова! Сколько внимания полу
чает малыш от любящих его ма
мы и папы! Каждый праздник, 
день рождения — подарок... 
Именно тот, о котором мечтает 
дочь или сын. Сначала это дет
ская игрушка, плюшевые мишки, 
куклы с закрывающимися глаза
ми, электрифицированные машин
ки будущего... Но малыш подра
стает, растут и его запросы... Вот 
ему исполняется 12 лет. Родители 
очень рады, что сын окреп, под
рос, даже как-то «возмужал» и в 
подарок ему поднимают на лиф
те мопед! Нет, не велосипед, этот 
вид транспорта уже давно занял 
свое место в прихожей. День 
рождения прошел, й® любимый 
сын любящих родителей выводит 
мопед на улицу. Сначала он 
«учится» ездить. В этом ему по
могают его самые «близкие» 
друзья. Но вот мальчик овладе
вает техникой, даже предлагает 
другу прокатиться вместе с ним 
и с веселым ликованием они от
правляются в путь...

Может быть мы и сгустили 
краски, но все-таки послушайте.

Всем должно быть известно, 
что управлять мопедом можно 
только с 16 лет! Этого, видимо, не 
знали родители Миши Оводкова 
и Кости Крылова. Вовремя им не 
подсказали, не предупредили. И 
результат оказался печальным. 
Мальчики, ученики шестого клас
са школы № 9, если вдвоем на 
мопед и выехали со двора прямо 
на полосу встречного движения 
проезжей части улицы им. Горь
кого. Их появление было настоль

ко неожиданным, что водитель 
движущейся автомашины «Запо
рожец» не смог предотвратить 
наезда. Оба мальчика в тяжелом 
состоянии были доставлены в 
больницу. Но !ведь как бы ни был 
виноват ребенок, вся ответст
венность лежит на родителях, на 
взрослых. Только родители обя
заны были вовремя воспитать в 
ребенке такие качества, как дис
циплинированность, самостоятель
ность, внимательность. А если они 
не сделали этого? Коля Дмитри
евских, ученик 4-го класса шко
лы № 11, выпрыгнул на ходу из 
автобуса. С сотрясением мозга 
его привезли в больницу. Кто ви
новат? Сам мальчик? А где же 
были взрослые? Ведь они стояли 
рядом и видели, что Коля стоит 
на подножке, что двери открыты 
и больше, чем ребенок, сознава
ли, что может произойти не
счастье. Но никто не остановил 
его, не одернул. Так равнодушие 
взрослых привело к несчастью.

Идет Всесоюзный месячник по 
безопасности дорожного движе
ния. А у нас в городе только в 
октябре около 20 ребят получили 
тяжелые травмы в дорожных про
исшествиях и один ребенок по
гиб.

Товарищи родители, товарищи 
взрослые, берегите здоровье и 
жизнь наших малышей! Будьте 
требовательны к ним, не проходи
те равнодушно мимо ребят-нару- 
шителей. Останавливайте их, пре
достерегайте, учите быть внима
тельными и осторожными.

Л. МЕДВЕДЕВА, 
инструктор ГАИ.

Хотя осень и задержалась, но время берет себе. 
То сыпнет иней, то пойдет холодный нескончаемый 
дождь. Деревья давно уже приготовились к холодам 
и сбросили листья. Только сосна и ель уходят в 
зиму не переодевшись. В это время, когда морозы 
еще не наступили, а летняя жара ушла, особенно 
приятно побыть в лесу, побродить по ковровым до
рожкам.

Подружки. Фото В. КАЛИМАСОВА.

нести наибольшую
пользу революционно
му делу.

(Из книги «Яков 
Михайлович Сверд

лов».
Авторы С. Городец
кий и Ю. Шарапов).
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Ежегодно в Свердловске под 
колесами транспорта погибает 
100—120 человек и более 1000 че
ловек получают увечья. Только за 
9 месяцев этого года в Свердлов
ске совершено 1210 дорожных 
аварий; в результате которых 113 
человек погибло, 1262 ранено. 
Дорожно - транспортные проис
шествия наносят большой ущерб 
народному хозяйству, а главное 
при этом гибнут и калечатся лю
ди. Всего этого можно избежать, 
если быть за рулем дисциплини
рованным, внимательным к окру
жающей обстановке, безукориз
ненно соблюдать Правила до
рожного движения.

В городе идет Всесоюзный ме
сячник по борьбе с аварийностью, 
цель которого повысить дисцип
лину участников движения, до

биться снижения аварийности в 
городе. Более половины всех до
рожных происшествий происходит 
в городе по вине водителей. Толь
ко за 20 дней октября в Сверд
ловске совершено 99 дорожных 
происшествий, при которых 17 че
ловек погибло, 93 ранено.

Так, на проспекте Космонавтов 
пьяный водитель Ю. Исаков со
вершил наезд на впереди стоя
щую автомашину. Обе машины 
выведены из строя. На перекрест
ке улиц Энгельса и Р. Люксем
бург водитель автомашины ГАЗ-51 
А. Миклин выехал на полосу 
встречного движения, в резуль
тате произошло столкновение с 
автомашиной ГАЗ-53. Обе маши
ны получили технические полом
ки, ранен и пассажир.

1 А. ФЕДОТОВСКИХ.

Бесшумно ложатся 
на землю первые сне
жинки. Белой пеленой 
покрываются мостики, 
доски. Припорошен 
снегом и ярко-красный 
экскаватор на площад
ке участка № 1 специа
лизированного управ
ления № 29. Почему 
не слышно голоса этой 
машины в общем ра
бочем ритме? Все 
объясняется просто: 
экскаватор требует ка
питального ремонта, а 
запасных частей нет. 
Конечно, все необходи
мые детали будут со 
временем найдены, а 
пока техника простаи
вает. Землеройная ма
шина может за смену 
отгрузить 220 кубомет
ров грунта. Два часа 
простоя существенно 
сказываются на общих 
показателях. И таких 
механизмов в управле
нии немало. Значит ве
лики и потери. У глав
ного механика Л. И. 
Демина есть причины 
для оправдания. На ка
чество ремонта сказы
вается неудовлетвори
тельное снабжение за
пасными деталями, что 
тормовит внедрение 
агрегатно-узлового ме
тода ремонта. Примене
ние его в несколько 
раз снизило бы про

МАШИНА ОДНА—РЕЗУЛЬТАТЫ РАЗНЫЕ
стои. Отсюда тянется 
цепочка к текучести 
кадров, низкой трудо
вой дисциплине. Кто 
же все-таки несет от
ветственность за рацио
нальное использование 
техники? Вопрос не нов 
и ответ известен. А 
только ли главный ме
ханик комбината во 
всем виноват, а,те, кто 
обслуживают механиз
мы? Разве не им пору
чено бережно исполь
зовать машины?

Возьмем к примеру 
малую механизацию — 
насосы, компрессора и 
Другое. Чем объяснить 
частый выход их из 
строя. Начальники 
участков, мастера впра
ве предъявить к отде
лу главного механика 
претензии в неудовлет
ворительном хранении 
механизмов, в отсутст
вии ответственного ли
ца за использование аг
регатов. На кого же 
возложить ответствен
ность за бесхозяйствен
ную эксплуатацию на 
участках этих механиз
мов? Все было бы по- 
другому, если бы в 
бригаде один или не
сколько человек при

необходимости могли 
работать с насосами, 
компрессорами и не
сли полную ответствен
ность за их сохран
ность.

Легче всего, конеч
но, расписаться в сво
ем бессилии, чем наве
сти в этом деле стро
гий порядок. Ну лад
но, экскаваторы, уст
ройства малой механи
зации—техника слож
ная. А как мы все-таки 
умеем ее хранить?

Чего греха таить, не 
раз и не два простаи
вали механизмы толь
ко потому, что та или 
иная деталь «исчезла в 
неизвестном направле
нии». Чего стоят 80 
разбитых в прошлом 
году фар? Это более 
400 рублей убытку. 
Если невыгодно дер
жать на небольшом 
участке сторожа, то на
до искать другие пу
ти хранения машин. 
Есть отличные механи
заторы, которые рабо
тают на этой технике и 
дают высокие выра
ботки при минималь
ных простоях. Напри
мер, Шутов, Одинцов—

кадровые рабочие,' 
твердо знающие дело. 
Их отличает высокая 
сознательность. Меха
низмы и у них ста
рые, но ремонтируют 
их не тогда, когда ма
шины нужны позарез. 
Могу назвать еще не
скольких рабочих, ко
торые любят свое дело, 
относятся к нему с ду
шой, это Путушкин, 
Крысанов. Бармин, Са
манов, Зазулин, Алек
сеенко, Пьянков, Шиш
кин и другие. Список 
этот можно продол
жить. Каждый из них 
честно делает свое де
ло, умеет преодолевать 
трудности, не ждет по
мощи со стороны. Не в 
этом ли секрет их успе
хов? Хочу спросить тех, 
кто остался в тени, 
почему одна и та же 
машина в разных ру
ках работает по-разно
му. У одних она пере
выполняет задание, у 
других коежак вытяги
вает план. Все дело, 
видимо, в любви к 
профессии, в призва
нии. В почете сегодня 
тот, кто любит тех
нику. .

Т ШАРЫГИНА, 
студентка УрГУ.

________Наш адрес: г. Свердловск, ул. Первомайская, 60, Телефон редакции: 51-33-45._____________
НС 14255. Заказ № 11338. Тип. изд-ва «Уральский рабочий», г. Свердловск, проспект Ленина, 49.

Газета выходит по пятницам.
Редактор А. Б. ЧУРКИН.


